
 

 

 

 

 

 

 

神南小学校の学校再編について 

検討会議を開催します。 
  

香 取 市 教 育 委 員 会 で は 、「 香 取 市 学 校 等 適 正 配 置 計 画 実 施 プ ラ ン 」を

平 成 ２ ７ 年 ５ 月 に 改 定 し 、 小 規 模 化 の 著 し い 福 田 小 学 校 と 神 南 小 学 校

の 再 編 位 置 を 佐 原 第 三 中 学 校 跡 地 に 統 合 す る 案 に 見 直 し を 行 い ま し た 。 

  こ の 再 編 案 に つ い て 、 平 成 ２ ８ 年 ２ 月 に 神 南 小 学 区 内 の 小 学 生 以 下

の 子 ど も の い る 世 帯 を 対 象 に 保 護 者 ア ン ケ ー ト を 実 施 し ま し た 。   

※ 裏 面 ア ン ケ ー ト 結 果 抜 粋  

今 年 度 か ら 、保 護 者 ア ン ケ ー ト の 結 果 を も と に「 地 域 の 代 表 」、「 保

護 者 の 代 表 」、「 学 校 関 係 者 」で『 神 南 小 学 校 地 域 検 討 会 議 』を 設 置 し 、

学 校 再 編 に つ い て 検 討 を 始 め ま す 。  

こ の 会 議 は 、 傍 聴 す る こ と が で き ま す 。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学 校 再 編 だ よ り  

平 成 28 年 6 月 ６ 日 発 行  

香 取 市 教 育 委 員 会 教 育 総 務 課  

☎  0478-50-1220 

日 時 平成２８年６月３０日(木) 午後７時から 

場 所 神南小学校 図書室 

  ※会場には限りがありますので入場を制限することがございます。 



 

神 南 小 学 校 の 学 校 再 編 に 係 る 保 護 者 ア ン ケ ー ト  集 計 結 果 （ 抜 粋 版 ）  

対  象 ： 神 南 小 学 区 の 小 学 生 以 下 の 子 ど も の い る ７ １ 世 帯  

期  間 ： 平 成 ２ ８ 年 ２ 月 ８ 日 ～ 平 成 ２ ８ 年 ２ 月 ２ ６ 日  

回 答 数 ： ５ ８ 通  回 答 率 ： ８ １ ． ７ ％  

 

○ お 子 さ ん の 教 育 環 境 維 持 、 向 上 の た め に 学 校 統 合 は 必 要 と 思 い ま す か 。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 神 南 小 学 校 と 福 田 小 学 校 を 統 合 し 、 学 校 の 位 置 は 佐 原 第 三 中 学 校 の 跡 と す る 事

を 提 案 し て い ま す 。  

こ の こ と に つ い て 、 ど の よ う に 思 い ま す か 。  

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 神 南 小 学 校 が 統 合 す る と し た 場 合 、 い つ ご ろ の 統 合 が 望 ま し い と 思 い ま す か 。  

人
佐原第三中学校の跡に神南小学校・福田小学校が統合することに賛成 36 62.1%
神南小学校に福田小学校が統合してほしい 2 3.4%
佐原小学校に統合してほしい 17 29.3%
その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　） 3 5.2%

人
できるだけ早く統合してほしい 34 58.6%
平成30年度 7 12.1%
平成31年度 3 5.2%
平成32年度 4 6.9%
平成33年度 2 3.4%
平成34年度以降 5 8.6%
その他 3 5.2%
無記入 0 0.0%

人
学校統合は必要だと思う 15 25.9%
学校統合はやむを得ないと思う 37 63.8%
学校統合は必要ないと思う 6 10.3%
無記入 0 0.0%



 

 

 

 

 

 

 

第１回神南小学校 

地域検討会議が開催されました。 

６ 月 ３ ０ 日（ 木 ）午 後 ７ 時 か ら 神 南 小 学 校 図 書 室 に お い て 、神 南 小

学 校 地 域 検 討 会 議 が 開 催 さ れ ま し た 。  

は じ め に 、こ れ ま で の 学 校 再 編 の 経 過 や 、神 南 小 学 校 と 福 田 小 学 校

の 統 合 校 を 佐 原 第 三 中 学 校 跡 地 と す る 計 画 に 見 直 さ れ た こ と か ら 、平

成 ２ ４ 年 度 に 設 置 さ れ た 地 域 検 討 会 議 を 、改 め て 設 置 し 検 討 を 始 め る

こ と に つ い て 、承 認 さ れ 、こ の 会 議 の 委 員 ３ ２ 名 の 中 か ら 役 員 が 選 任

さ れ ま し た 。  

教 育 委 員 会 か ら 、市 で 提 案 し て い る 再 編 計 画 や 、昨 年 度 実 施 し た 保

護 者 ア ン ケ ー ト 結 果 な ど に つ い て 説 明 が あ っ た 後 、行 わ れ た 意 見 交 換

で は 、再 編 計 画 に つ い て の 意 見 や 、Ｐ Ｔ Ａ で ６ 月 に 実 施 し た 保 護 者 ア

ン ケ ー ト 結 果 の 報 告 な ど が あ り ま し た 。  

 

今 後 、 地 域 検 討 会 議 に お い て 、  

神 南 小 学 校 の 学 校 再 編 に つ い て 検  

討 し 、 神 南 小 学 区 の 意 見 を ま と め  

て い く 事 と な り ま す 。  

 

 

 

 

 

 

 

学 校 再 編 だ よ り  

平 成 28 年 ７ 月 ２ ６ 日 発 行  

香 取 市 教 育 委 員 会 教 育 総 務 課  

☎  0478-50-1220 

第２回神南小学校地域検討会議は次の日程で開催します。 

 

日 時 平成２８年９月１５日(木) 午後７時から 

場 所 神南小学校 図書室 

  

※この会議は、傍聴することができます。 

  会場に入室できる人数には限りがありますので、あらかじめご了承ください 



 

 

 

 

 

 

 

第２回神南小学校 

地域検討会議が開催されました。 

９ 月 １ ５ 日（ 木 ）午 後 ７ 時 か ら 神 南 小 学 校 図 書 室 に お い て 、第 ２ 回

神 南 小 学 校 地 域 検 討 会 議 が 開 催 さ れ ま し た 。  

会 議 で は 、保 護 者 か ら 強 く 要 望 の あ っ た 放 課 後 児 童 ク ラ ブ の 設 置 要

件 ・ 入 所 要 件 に つ い て 、 子 育 て 支 援 課 よ り 説 明 が あ り ま し た 。  

意 見 交 換 で は 、Ｐ Ｔ Ａ で 実 施 し た 放 課 後 児 童 ク ラ ブ の 利 用 希 望 者 ア

ン ケ ー ト 結 果 の 報 告 や 、多 く の 保 護 者 か ら 放 課 後 児 童 ク ラ ブ の 設 置 を

要 望 す る 意 見 が あ り ま し た 。  

神 南 小 学 校 地 域 検 討 会 議 と し て 、統 合 す る の で あ れ ば 、放 課 後 児 童

ク ラ ブ の 設 置 は 必 要 不 可 欠 で あ り 、市 へ 要 望 し て い く 方 向 と な り ま し

た 。  

そ の 他 の 意 見 と し て は 、 統 合 に 対 し て 保 護 者 の 意 見 が 重 要 で あ り 、

神 南 小 学 校 と 福 田 小 学 校 の 保 護 者 と で 、統 合 に つ い て 検 討 し て み て は

ど う か と い う 提 案 が あ り ま し た 。こ の 提 案 を 受 け 、両 校 の Ｐ Ｔ Ａ 本 部

役 員 で 意 見 交 換 会 を 開 催 す る こ と に な り ま し た 。  

次 回 の 地 域 検 討 会 議 で は 、 こ の 意

見 交 換 会 で 出 さ れ た 意 見 を ふ ま え て 、

統 合 に つ い て 検 討 を 進 め て い き ま す 。  

開 催 日 程 に つ い て は 、「 学 校 再 編 だ

よ り 」 に て 改 め て お 知 ら せ い た し ま

す 。  

 

学 校 再 編 だ よ り  

平 成 28 年 ９ 月 ２ ９ 日 発 行  

香 取 市 教 育 委 員 会 教 育 総 務 課  

☎  0478-50-1220 



 

 

 

 

 

 

 

 

第３回神南小学校 

地域検討会議を開催します。 

 

１ ０ 月 ５ 日（ 水 ）午 後 ７ 時 か ら 福 田 小 学 校 視 聴 覚 室 に お い て 、神 南

小 学 校・福 田 小 学 校 Ｐ Ｔ Ａ 役 員 に よ る 学 校 再 編 に つ い て の 意 見 交 換 会

を 開 催 し ま し た 。  

  意 見 交 換 会 で は 、学 校 統 合 の 必 要 性 や 通 学 手 段 の 確 保 、放 課 後 児 童

ク ラ ブ の 設 置 に つ い て 協 議 を 行 い 、 多 く の 意 見 が 出 さ れ ま し た 。  

第 3 回 神 南 小 学 校 地 域 検 討 会 議 で は 、 意 見 交 換 会 で 出 さ れ た 意 見

を ふ ま え 学 校 再 編 に つ い て 検 討 を 行 い ま す 。  

な お 、 こ の 会 議 は 、 傍 聴 す る こ と が で き ま す 。  

 

学 校 再 編 だ よ り  

平 成 ２ ８ 年 １ ０ 月 １ ２ 日 発 行  

香 取 市 教 育 委 員 会 教 育 総 務 課  

☎  0478-50-1220 

第３回神南小学校地域検討会議 

日 時 平成２８年１０月２８日(金) 午後７時から 

場 所 神南小学校 図書室 

   



 

 

 

 

 

 

 

第３回神南小学校 

地域検討会議が開催されました。 
 

１ ０ 月 ２ ８ 日 （ 金 ） 午 後 ７ 時 か ら 神 南 小 学 校 図 書 室 に お い て 、 第 ３ 回 神 南 小 学

校 地 域 検 討 会 議 が 開 催 さ れ ま し た 。  

  会 議 で は 、 10 月 5 日 に 開 催 し た 、 神 南

小 学 校 と 福 田 小 学 校 の PTA 役 員 に よ る 意

見 交 換 会 で 出 さ れ た 意 見 の 報 告 や 、教 育 委

員 会 か ら ス ク ー ル バ ス の 導 入 や 運 行 に つ

い て 説 明 が あ り ま し た 。  

  こ れ ま で に ３ 回 会 議 を 開 催 し 、 統 合 に 対

し て の 意 見 も 概 ね 出 つ く さ れ た こ と か ら 、

次 回 の 地 域 検 討 会 議 で 意 見 を 取 り ま と め る

こ と に な り ま し た 。  

 

【 ス ク ー ル バ ス の 運 行 に つ い て 】  

  統 合 に よ り 通 学 条 件 が 変 化 す る 児 童 が 安 心 安 全 に 通 学 で き る よ う に 、 市 独 自 の 基

準 を 設 け 、 次 の と お り ス ク ー ル バ ス の 運 行 を 行 い ま す 。  

〇 運 行 基 準  

  ス ク ー ル バ ス の 運 行 は 、通 学 時 間 が ３ ０ 分 を 越 え る 概 ね 2 ㎞ 以 上 の 児 童 を 対 象 に

運 行 い た し ま す 。  

〇 運 行 方 法  

 ・ 利 用 料 金 は 無 料 と な り ま す 。  

 ・ ス ク ー ル バ ス に は ド ラ イ バ ー の 他 に 、 児 童 の 乗 降 時 の 補 助 や 安 全 確 認 を す る 添 乗

員 が 乗 務 し ま す 。  

 ・ ス ク ー ル バ ス の 運 行 は 、 高 学 年 の ク ラ ブ 活 動 に 対 応 で き る よ う 登 校 時 ２ 便 、 下 校

時 ２ 便 を 運 行 し ま す 。  

学 校 再 編 だ よ り  

平 成 ２ ８ 年 １ １ 月 ８ 日 発 行  

香 取 市 教 育 委 員 会 教 育 総 務 課  

☎  0478-50-1220 

裏 面 へ  



 

  

・ 低 学 年 の み の 下 校 時 は 、 安 全 確 保 の た め 、 乗 降 所 に 保 護 者 や 地 域 の 見 守 り ボ ラ

ン テ ィ ア な ど の 大 人 が 一 人 も い な い 時 は 、 下 車 さ せ ず 一 旦 学 校 ま で 戻 り 、 高 学

年 の 児 童 と 下 校 し ま す 。  

 ・ 下 校 時 、 バ ス の 出 発 ま で 時 間 が あ る 時 は 、 教 職 員 が 付 き 添 い 、 図 書 室 等 で 宿 題

や 自 習 を し て 待 機 し ま す 。  

〇 運 行 ル ー ト  

 ・ 運 行 ル ー ト や 乗 降 場 所 に つ い て は 、 統 合 準 備 委 員 会 （ 通 学 部 会 ） で 保 護 者 と 検

討 し 決 定 し ま す 。  

 

【 ス ク ー ル バ ス の 運 行 に 対 し て の 質 問 】  

 

 

 

ス ク ー ル バ ス に 空 席 が あ る 場 合 は 、 2 ㎞ 未 満 の 児 童 で も 乗 降 所 ま で 通 え れ ば 利

用 す る こ と が 可 能 で す 。 ま た 、 距 離 に つ い て は 、 小 学 校 か ら 自 宅 ま で の 道 の り で

概 ね ２ ㎞ 以 上 と し て い ま す 。  

 

 

 

ス ク ー ル バ ス の 運 行 業 者 が 行 い ま す 。  

 

 

 

低 学 年 だ け で 登 校 す る 事 も あ り 、停 留 所 に 1，2 名 で ス ク ー ル バ ス を 待 つ こ と も

考 え ら れ ま す 。 防 犯 面 か ら も 保 護 者 や 大 人 の 方 が 付 き 添 っ て い た だ い た 方 が 良 い

と 考 え ま す 。  

 

 

 

 

 

 

第４回神南小学校地域検討会議 

日 時 平成２８年１１月２８日(月) 午後７時から 

場 所 神南小学校 図書室 

 

※ こ の 会 議 は 、 傍 聴 す る こ と が で き ま す 。  

通 学 距 離 が 2 ㎞ 未 満 の 児 童 は 、ス ク ー ル バ ス を 利 用 で き な い の で す か 。ま

た 、 通 学 距 離 は 小 学 校 か ら 自 宅 ま で の 直 線 距 離 で 考 え る の で す か 。  

ス ク ー ル バ ス の 添 乗 員 は 、 PTA や 教 職 員 が や る の で す か 。  

朝 の 乗 車 時 も 保 護 者 な ど 大 人 が 付 き 添 う 必 要 が あ り ま す か 。 



 

 

 

 

 

 

 

旧佐原第三中学校を統合校とした 
 

神南小学校と福田小学校の統合に賛成でまとまる 
 

 

１ １ 月 ２ ８ 日 （ 月 ） 午 後 ７ 時

か ら 神 南 小 学 校 図 書 室 に お い て 、

第 ４ 回 神 南 小 学 校 地 域 検 討 会 議

が 開 催 さ れ ま し た 。  

   

会 議 で は 、PTA 集 会 で の 内 容

の 報 告 後 、 学 校 再 編 に つ い て 意

見 の 取 り ま と め が 行 わ れ ま し た 。 

   

  議 決 の 結 果 、 旧 佐 原 第 三 中 学 校 を 統 合 校 と し た 、 神 南 小 学 校 と 福 田 小

学 校 の 統 合 に 「 賛 成 」 と し て ま と ま り ま し た 。  

 

  そ の 後 、 １ ２ 月 ２ ０ 日 （ 火 ） に 理 事 会 を 開 催 し 、 こ れ ま で の 検 討 内 容

を 基 に 検 討 結 果 報 告 書 の 作 成 が 行 わ れ 、 教 育 委 員 会 へ 報 告 書 が 提 出 さ れ

ま し た 。 ※ 裏 面 報 告 書 の 抜 粋  

  

  今 後 、 神 南 小 学 校 と 福 田 小 学 校 の 代 表 者 で 代 表 者 会 議 を 設 置 し 、 統 合

の 時 期 ・ 学 校 名 ・ 校 歌 ・ 校 章 の 基 本 的 事 項 を 検 討 す る こ と に な り ま す 。  

 

 

 

 

 

 

学 校 再 編 だ よ り  

平 成 28 年 12 月 22 日 発 行  

香 取 市 教 育 委 員 会 教 育 総 務 課  

☎  0478-50-1220 

裏 面 へ  



 

香取市立神南小学校地域検討会議 検討結果報告書（抜粋） 

 

■検討結果 

香取市学校等適正配置計画実施プラン第 1 次改定版に基づき、「神南小学

校が福田小学校と佐原第三中学校跡地に統合する」ことについて、小学校

は明治８年の開校以来、地域と共に歩んできた歴史と伝統があり、また地

域のシンボルでもあることから閉校となることは非常に惜しまれる。 

しかし、このまま児童数が減少し続けると、児童の学ぶ小学校として適

正な教育環境を維持することが困難となることが予想され、次代を担う児

童の教育環境の整備を最優先に考え、統合はやむを得ないと判断し、教育

委員会の実施プランに「賛成」とする。 

なお、教育委員会は、なるべく早期に統合が実現されるよう努めるとと

もに、統合に伴い、保護者が心配している事項の解消を図るとともに、両

校の児童、保護者の一体感の醸成を図り、学校の統合が順調になされるよ

うに尽力されたい。 

 

 

■検討協議の概要 

  平成２７年度に神南小学校の再編について、保護者の意向を集約するた

め、小学生以下の子どものいる全世帯を対象に、保護者アンケートを実施

した。 

  アンケートの結果は、神南小学校の統合は「必要」が２５．９%、「やむ

を得ない」が６３．８%、「必要ない」が１０．３%であった。統合先につい

ては、「福田小学校と共に佐原第三中学校跡地への統合を望む」が６２．１％、

「佐原小学校への統合を望む」が２９．３％であった。統合時期について

は、「できるだけ早く」が５８．６％であった。 

アンケートにより保護者の意向が確認されたことから、教育委員会からの

要請により、地域の意向を集約するため、「神南小学校地域検討会議」を設

置した。 

神南小学校の児童数は平成２８年４月現在７９人で、複式学級の編成基準

に該当する学年があるが、増置教員を担任に充てることで解消している状況

である。教育委員会の推計では、平成３４年度には、児童数が６０人に減少

する見込みで、学校の小規模化がますます進行し、教育環境の低下が危惧さ

れる。 

地域検討会議では、地域の意見よりも、子ども達の事を一番に考えている

保護者の意見が重要であるとされたことから、保護者の統合に関する意見や

要望内容について取りまとめを行うことになった。ＰＴＡが実施した保護者

アンケート結果や、教育委員会が開催した保護者意見交換では、スクールバ

スの運行や通学路の整備、放課後児童クラブの設置が強い要望として出され

た。 

教育委員会の説明では、スクールバスの運行について、統合により通学条

件が変わる児童が安心安全に通学できるよう、市独自の基準を設定するとの

ことであった。 

放課後児童クラブについては、子育て支援課からの設置要件についての説

明を受け、ＰＴＡから設置の要望書を提出したと報告がされた。 

要望内容が整理されてきたことから、ＰＴＡで保護者の意向を集約し、統

合に賛成としてまとまったとの報告があった。 

これらの内容を踏まえ、検討結果の取りまとめを行った結果、神南小学校

が福田小学校と佐原第三中学校跡地に統合することはやむを得ないと判断

し、教育委員会の実施プランに「賛成」とすることとなった。 


